

Erfahrungsbericht über den Aufenthalt an der Universität Luzern

Bitte erstellen Sie den Erfahrungsbericht (max. 2 Seiten) in Deutsch oder Englisch in ganzen Sätzen (keine Stichwörter).

Mobilitätsprogramm	SEMP (Erasmus)
Heimuniversität	Universität der Bundeswehr München
Semester	Herbstsemester 2015
Besuchtes Studienfach	Kulturwissenschaften, MA
Name und E-Mail fakultativ	

Gesamteindruck Mobilitätsaufenthalt bitte kurz in 4-5 Sätzen beschreiben	Der Aufenthalt an der UniLu ebenso wie in der Stadt Luzern hat insgesamt einen äußerst positiven Eindruck hinterlassen. Die Freiheit und Flexibilität bei der Kurswahl, ebenso wie die Dozenten haben den Aufenthalt akademisch äußerst erfolgreich verlaufen lassen. Die Stadt Luzern bietet neben ihrer zentralen Lage in der Schweiz auch eine perfekte (wenn bezahlbare) Infrastruktur für ein vielseitiges Studentenleben.
Einreise / Ankunft Einreiseformalitäten, Visum	Bürokratisch aber Problemlos
Zimmersuche / Wohnen Hilfreiche Kontaktdaten	Unterkunft im Studentenwohnheim „Eichhof“ genommen. Vermittelt bzw. vorgeschlagen durch die UniLu. Organisation im Voraus per Mail und Telefon reibungslos erfolgt. Das Studentenwohnheim ist in Lage und Ausstattung zu empfehlen. Zu Fuß 20min zur UniLu.
Öffentliche Verkehrsmittel Bahn, Bus, Erreichbarkeit Uni	Die Lage der Universität direkt am Hauptbahnhof von Luzern ermöglicht eine perfekte Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr. Das Studentenwohnheim ist per Bus direkt mit der UniLu verbunden. Bevorzugt wurde aber der Fußweg.
Vorbereitung Studium Kursanmeldungsprozedere, Sprach- u. Studiennachweise	Die Kursanmeldung an der UniLu erfolgte reibungslos aufgrund der Flexibilität sowohl der Heimuniversität als auch und insbesondere der UniLu. Die Vorbereitung und Organisation auf akademischer Seite hat keinerlei Schwierigkeiten bereitet. Als Muttersprachler (deutsch) konnten unterschiedlichste Module belegt werden.
Infos Universität Lage, Grösse, Infrastruktur etc.	Die UniLu befindet sich in zentraler Lage in Luzern in unmittelbarer Nähe zum Hauptbahnhof und am Ufer des Vierwaldstätter Sees. Quasi alle Veranstaltungen und Büros der Dozenten ebenso wie die Bibliothek befinden sich im selben Gebäude, welches modern und funktional ist.
Deutschkurs an der Universität „German Short Course“ besucht? Kursinhalt, Nutzen	
Studieren an der Universität Kursinhalte, Anrechnungen, Prüfungen	Inhaltlich waren die belegten Kurse ausnahmslos interessant. Das erwartete Leistungsumfang war dabei mit leichten Unterschieden i.d.R. angemessen und nicht überzogen. Im Unterschied zu deutschen Universitäten ergeben die meisten Seminare keine Note. Auf die Bitte der Studierenden hin, konnten aber alle Seminare für die Studenten die dies erfordern auch benotet werden.
Betreuung an der Universität Studienberatung, Mobilitätsstelle, Mentoren, Studierendenkontakte	Die Zusammenarbeit mit der Mobilitätsstelle verlief von Anfang an bis zum Abschluss des Auslandsstudiums vorbildlich. Alle Fragen und Probleme konnten so sehr schnell beantwortet und behoben werden. Die Studienberatung war ebenso flexibel und problemlösungsorientiert, dass dies hier ebenso wie für die Mobilitätsstelle explizit herausgehoben werden soll.

<p>Kostenplanung Lebenskosten, Studienmaterial, Geldüberweisungen</p>	<p>Die Lebenskosten in der Schweiz sind erwartbar hoch. Auch die Druckkosten an der UniLu sind mit 0,10 CHF/Seite durchaus hoch. Die Nutzung der Bibliothek erfolgt allerdings kostenlos.</p>
<p>Leben / Freizeit Treffpunkte, Sport, Kultur</p>	<p>Die Stadt Luzern bietet alle nötige Infrastruktur für ein ausgeprägtes Studentenleben. Für vieles ist aber ein ausreichender finanzieller Hintergrund von Nöten.</p>
<p>Vergleich Universitäten Was ist besser / schlechter an der Universität Luzern als an Ihrer Heimuniversität?</p>	<p>Die Kursgröße überschreitet an der UniLu selten 20 Personen. Damit ist der Betreuungsschlüssel Dozent/Student hervorragend. Da dies an der UniBw München allerdings ebenfalls der Fall ist, erübrigt sich hier ein Vergleich. An beiden Universitäten sind die Studienbedingungen optimal. Da es sich im Gegensatz zur UniBw München bei der UniLu um eine öffentliche Uni handelt, soll dies hier nochmals lobend unterstrichen werden</p>
<p>Gründe Aus welchen Gründen strebten Sie einen Mobilitätsaufenthalt an der Universität Luzern an?</p>	<p>Es ging darum sowohl akademisch als auch persönlich durch ein Auslandsstudium „Neuland“ zu betreten. Das Studium nicht nur als Wissenssammlung sondern als Charakterbildung verstehend, ist ein Auslandsstudium eine prägende Zeit. Die Schweiz als Land, die Stadt Luzern und die UniLu bieten hierfür hervorragende Bedingungen und reichhaltige Erfahrungen bereit.</p>
<p>Dauer Halten Sie rückblickend die Dauer Ihres Mobilitätsaufenthaltes für</p>	<p><input type="checkbox"/> zu kurz <input type="checkbox"/> zu lang <input checked="" type="checkbox"/> genau richtig</p> <p>Der Studienaufenthalt hätte gerne länger andauern können. Da dies aber aufgrund der Gegebenheiten nicht möglich war, ist die Dauer von einem Semester als „genau richtig“ zu bewerten.</p>